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Líder Notícias e Rádio Montanhesa 670 KHz 
entrevistam os candidatos das eleições 2024

 Na tarde de terça-feira, 20 
de agosto, na redação do Líder 
Notícias, com a presença dos re-
presentantes dos candidatos a 
prefeitos de Ponte Nova, foi rea-
lizado o sorteio para a ordem de 
apresentação das 02 (duas) séries 
de entrevistas programadas para 
acontecer em agosto e setembro 
na Rádio Montanhesa 670 KHz e 
reprodução no news letter.
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Pedagoga coordena criação 
de Associação de Pessoas com 

Deficiência em Ponte Nova
 A pedagoga Silvania dos Santos Oleriano está 
coordenando a fundação e a eleição da Diretoria Ad-
ministrativa e Conselho Fiscal da ADEPON (Associação 
das Pessoas com Deficiência de Ponte Nova). Ela parti-
cipou do programa Canal Reis, apresentado pelo jorna-
lista Afonso Reis na Rádio Montanhesa 670 KHz.

ESPORTES
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Supercopa dos Inconfidentes e Vale do Piranga: categorias de base
 Continua neste fim de semana  
a Supercopa dos Inconfidentes e Vale 
do Piranga, categorias Sub-15 e Sub-17. 
No sábado, 24 de agosto, a partir de 13 
horas e no domingo, 25 de agosto, a par-
tir de 8 horas, no Estádio Juca Fonseca 
(Vila Oliveira)
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 Tribunal do Júri de Ponte Nova julgar Matheus 
David do Espírito Santo, vulgo “Garapó”, acusado de 
matar Marco Antônio da Silva Júnior, vulgo “Orelha”. 
O crime aconteceu por volta das 23 horas do dia 07 de 
maio, na Rua Cipriano de Jesus, Bairro Triângulo, em 
Ponte Nova. O juiz-presidente do Tribunal de Júri apli-
cou a pena de 16 anos de reclusão, inicialmente fecha-
da, sem recurso em liberdade.

Justiça de Ponte Nova 
condena homem a 16 anos de 

reclusão por assassinato

Silvania dos Santos Oleriano e Afonso Reis na Rádio Montanhesa 670 KHz

Editor do Líder Notícias, Ricardo Motta, Gilson José de Oliveira, João Victor, Dimas José e André Luiz durante o sorteio de 20/08 
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 V o l t o 
analisar a influên-
cia de Elon Musk 
empresário aus-
traliano, que vive 
nos EUA e está 
entre os 3 homens 
mais ricos do 
mundo. Contro-
lador da TESLA, 
fabricante de car-
ros elétricos, aventurou-se nas 
plataformas sociais adquirindo 
o Twitter rebatizado de “X” por 
US$ 44 bilhões. Hoje essa rede 
social está avaliada em apro-
ximadamente US$ 13 bilhões. 
MUSK é empreendedor e se 
vale de tudo que está ao seu al-
cance para vender suas ideias. 
A aquisição do “X” faz parte da 
sua estratégia para emplacar 
o projeto TESLA e outros com 
pelo menos 40 anos de antece-
dência. Muitas montadoras que 
embarcaram no otimismo de 
MUSK se deram mal. Transfor-
mar a frota de veículos em pu-
ramente elétrico até 2030 é de 
muita ousadia. Não há estru-
tura nos países com territórios 
continentais para adaptar-se a 
demanda de energia elétrica.  
 Na corrida desenfrea-
da para liderar o mercado en-
traram os chineses através da 
BYD e HAVALL. Massificando 
a publicidade atraem consumi-
dores com descontos “inacre-
ditáveis” que chegam a R$ 50 
mil, superavaliação do usado 
até R$ 40 mil, impostos e segu-
ro pagos. Tanta generosidade 
assim é para se pensar. A ponto 
de serem considerados que as 
narrativas não contam. Carros 
100% elétricos estão encalha-
dos na China e USA e o forte 
marketing objetiva desovar 
no mundo, a qualquer preço, 
os ativos encalhados. A matriz 
energética de muitos países 
não disponibiliza energia elé-
trica. A promessa de baterias 
cogeradoras e duráveis por 10 
anos não foi testada na prática. 
A reposição do kit desses acu-
muladores pode chegar a R$ 25 

mil mais mão de obra. 
Obviamente que as re-
vendas de veículos não 
acenam com está possi-
bilidade.
 Muitas montadoras 
já estão revisando seus 
planos de focar apenas 
em veículos elétricos 
(VE). A mais recente 
a aderir ao movimen-

to foi a Volvo, controlada pela 
chinesa Geely, que tinha anun-
ciado em 2021 que  baniria os 
motores a combustão de toda 
a sua linha até 2030.  Agora, 
o CEO da marca, Jim Rowen, 
declarou que pode “levar tem-
po para unir diferentes partes 
do mundo para a eletrificação 
completa”. O executivo ainda 
disse que os veículos híbridos 
poderiam “formar uma ponte 
sólida” à medida que os mer-
cados adotam EVs em taxas di-
ferentes. Os comentários foram 
feitos depois que as vendas de 
veículos elétricos da Volvo ca-
íram 74% nos EUA no primeiro 
semestre de 2024. 
 Não subestimemos 
a força dos países produtores 
de petróleo. As reservas atuais 
podem abastecer o mercado 
por até 4 décadas. Mas ainda 
há muito a ser prospectado. 
Essa riqueza não vai petrificar 
no subsolo. Os influenciado-
res da economia mundial não 
permitirá. A Petrobras trocou 
o presidente para atender di-
retrizes do governo. Explorar 
mais petróleo e investir no re-
fino. Nossa matriz energética 
passa pelo etanol, hidrogênio 
verde, biocombustíveis e ener-
gia elétrica. Bom exemplo vem 
da Toyota. Está no mercado o 
carro híbrido – etanol-gasoli-
na-energia - esta gerada pelo 
próprio carro. Na publicidade 
anunciam: “o futuro sem vol-
ta”. Para o Brasil, USA e ou-
tros, um bom caminho. Haverá 
novas fontes de energia para 
a frota de veículos. É preciso 
tempo de maturação.

Fabricantes de carros elétricos pisam no freio

Os memes e mais uma tentativa de nos calar!

**Os artigos desta página não correspondem ao pensamento do Líder Notícias: as opiniões são de inteira responsabilidade de seus autores

 Olá!
 Em setembro de 
2021 fomos criticados ao elo-
giar a Medida Provisória da 
Internet, a MP 1.068/2021, 
enviada face às decisões no 
chamado Inquérito das Fake 
News, ou Inquérito do Fim 
do Mundo segundo o ex-mi-
nistro Marco Aurélio Mello 
(Inq. 4.781/DF), que cessa-
ram a chamada monetização 
de redes sociais dos que de-
fendiam certo ideal político. 
Tal MP visava garantir a per-
manência de contas em re-
des sociais, seja de qual ide-
ologia for, esquerda, direita, 
centro ... Jornais de renome 
nacional enfatizaram à épo-
ca que tal MP restringia a 
liberdade de imprensa. E as-
sim o presidente do Senado, 
Rodrigo Pacheco, devolveu a 
MP ao ex-presidente.
 Em abril de 2023, 
visando acobertar diversas 
CPI´s e CPMI´s à vista, de-
sengavetaram o chamado 

Projeto de Lei (PL) das Fake 
News, o PL 2630/2020, do 
Senador Alessandro Vieira. 
Além da pressa em aprovar 
o PL, íntegra em https://
www.camara.leg.br/propo-
sicoesWeb/prop_mostrarin-
tegra?codteor=1909983, 
tenha a curiosidade em 
ler pelo link ou busque 
“PL 2630 Câmara” e verá 
a mordaça legal que seria 
implementada. Afinal, um 
certo ministro, ex-promotor 
de Justiça e ex-advogado de 
uma facção criminosa disse 
em alto e bom tom que “a in-
ternet deu voz aos imbecis.” 
Com o argumento de liber-
dade, queriam regulamentar 
e institucionalizar a censura 
nas redes sociais. O povo gri-
tou e o PL foi engavetado.
 Agora, na semana 
passada, em razão dos me-

mes orgânicos feitos com 
a figura do ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad, 
face à voracidade tributá-
ria da União, novamente 
vieram com a conversa de 
regulamentar as redes so-
ciais. Como disse um certo 
Ministro em um julgamen-
to que envolvia políticos, 
“quem não quer ser critica-
do, quem não quer ser sa-
tirizado, que não entre pra 
vida pública e que fique em 
casa”. Tentarão, mais uma 
vez. Não conseguirão, mas 
seguirão tentando. Sigamos 
vigilantes. Como dizia o sau-
doso Ulisses Guimarães, “a 
única coisa que mete medo 
em político é o povo na 
rua.” Cobre posicionamento 
do seu deputado e senador! 
O Brasil já possui leis de-
mais. Um abraço!

(*) Ricardo Motta é jornalista, escritor e poeta. Ambientalista desde 1977

Histórias conectas
 "Lendo o belíssimo 
texto de Ricardo Motta (pu-
blicado no Líder Notícias, 
em 09/08/2024), intitulado 
“Luiz Raimundo de Oliveira 
deixa o legado de solidarie-
dade: brilho que iluminou 
Ponte Nova”, me lembrei 
das vezes que também tive 
o prazer de ser convidado 
à sala de Lps, em sua resi-
dência no bairro Sumaré. 
Música boa, companhias 
boas, biritas e tira-gosto na 
mesma ordem.
 Naquela época eu 
trabalhava nas rádios Visão 
AM (à tarde) e na Vale do Pi-
ranga FM (à noite) e foi numa 
das visitas ao Luiz que ele me 
fez uma proposta: produzir 
um programa só com música 
brasileira de qualidade.
 Levei a ideia ao 
diretor Ricardo Motta, que 
aprovou imediatamente. 
Nasceu o Programa Noite 
Brasileira que ia ao ar às 
sextas-feiras, de 20 às 22 
horas pela Rádio Vale do 
Piranga FM (hoje Rádio Lí-
der FM 93,9 MHz). O Luiz 
Raimundo produzia, redigia 
e emprestava os discos, tal 

qual acontecia com o Ricar-
do Motta em “Abram Alas 
para a MPB”. 
 E qual a relação 
entre os programas de rá-
dio, o Luiz, o Ricardo e Eu? 
Música, cultura e amizade, 
no meu caso de mais de 40 
anos, fortalecida à época 
em que fui seu assessor  da 
Prefeitura de Ponte Nova 
quando Luiz Raimundo (fo-

tomontagem desta página) 
exerceu brilhantemente o 
cargo de Secretário Munici-
pal de Cultura. 
 Viva a arte, viva a 
cultura, viva Luiz Raimundo 
de Oliveira!!!"
 Observação: este 
texto foi publicado na sex-
ta-feira, 16 de agosto, por 
Geraldo Jannus, em sua pá-
gina do Facebook.
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Líder Notícias e Rádio Montanhesa 670 KHz 
entrevistam candidatos a prefeitos e a prefeita

André Luiz / Michael Lorraine

Guto Malta / Léo Moreira

Dr. Milton / Aninha de Fizica

Valéria Alvarenga / Gefferson Freitas

Zé Eduardo Couto recorreu da impugnação e acredita que terá o registo confirmado (crédito da imagem: 
print do vídeo de campanha de 2020)

leitor/eleitor pode acessar o 
site divulgaCandContas, na 
plataforma do TSE (Tribunal 
Superior Eleitoral) que reúne 
informações detalhadas sobre 
as pessoas que disputarão a 
preferência do eleitorado na 
votação de 06 de outubro. 
 Em Ponte Nova foram 
homologadas as candidaturas 
de André Luiz/Michael Lorrai-
ne, que concorrerá com o nº 35 
do Partido da Mulher Brasileira 
(PMB); Dr. Milton Irias (Avan-
te)/Aninha de Fizica (PSB), tem 
o número 70; Guto Malta(PT)/
Leo Moreira (PV), com o núme-
ro 13; Valéria Alvarenga(PP)/

seguinte; prestação pecuniária, 
no montante de R$ 5.000,00, a 
ser depositada em conta titulari-
zada pelo juízo da execução. 
 A condenação acon-
teceu na 1ª Instância, (Ponte 
Nova) e foi ratificada, em fun-
ções de recursos, na  2ª Instância 
(TJMG), em Belo Horizonte; e 3ª 
Instância (STJ), em Brasília. Com 

 Desde o último dia 
16 de agosto os candidatos a 
prefeito, prefeita e vereadores 
estão nas ruas péd8indo vo-
tos, legalmente, obedecendo 
regras eleitorais emitidas pelo 
TSE (Tribunal Superior Eleito-
ral). As propagandas vão até o 
dia 30 de setembro. Após a es-
colha de candidatas e candida-
tos em convenções partidárias, 
que ocorreram de 20 de julho 
05 de agosto, os partidos polí-
ticos apresentaram os pedidos 
de registro de candidaturas à 
Justiça Eleitoral.
 Para saber quantos 
e quais são os candidatos, o 

 Tramita, desde 19 de 
agosto, na 268ª Zona Eleitoral 
de Teixeiras a Ação de Impug-
nação ao Registro de Candida-
tura do atual prefeito de Am-
paro do José Eduardo Barbosa 
Couto/Zé Eduardo Couto (PP), 
eleito em 2020 com 49,73%, 
distribuída em autos apartados 
do Registro de candidatura, 
pelo MPE (Ministério Público 
Eleitoral). A promotora eleito-
ral de Teixeiras cita a condena-
ção sofrida pelo atual prefeito 
por fraude em licitação, em 
2016, quando também exercia 
o mesmo cargo.
 A condenação de 02 
(dois) anos e 10 dias em regime 
aberto, mas convertidos em  in-
terdição temporária de direito, 
consistente na proibição de o 
acusado frequentar bares, casas 
de jogos ou estabelecimentos no-
turnos, pelo período da conde-
nação, das 21 horas de um dia e 
só terminando às 6 horas do dia 

Gefferson Freitas (União Bra-
sil). Esta coligação terá na urna 
o número 11. 
 Foram registradas 
183 candidaturas para o cargo 
de vereador. Os candidatos ten-
tarão as 13 cadeiras existentes 
no Legislativo ponte-novense. 
Eles são dos seguintes parti-
dos: Avante, Agir, Solidarieda-
de, PSB, PL, PT, PV, PDT, PRD, 
PP, Republicanos, União Bra-
sil, Mobiliza Nacional e Rede 
Sustentabilidade. Os partidos 
PCdoB, Podemos, PSD, PSOL e 
Cidadania, embora constem em 
campanhas como apoiadores 
não lançaram candidatos.

isto ele não poderia ter o registro 
de candidatura concedido pela 
Justiça Eleitoral. O juiz Eleitoral 
de Teixeiras, cidade que decide 
as questões de Amparo do Serra, 
Ronaldo França Paixão Júnior, 
juntou a documentação. O recur-
so do impugnado será juntado. A 
decisão deve sair na 2ª semana 
de setembro.

Séries de entrevistas começam dia 27 de 
agosto com  Guto Malta (PT) às 7h30min

Ministério Público Eleitoral pede impugnação de registro 
da candidatura à reeleição do prefeito Zé Eduardo Couto

 Na tarde de terça-
-feira, 20 de agosto, o editor 
do Líder Notícias, Ricardo 
Motta, com apoio do diagra-
mador e designer gráfico Fa-
biano José, recebeu os repre-
sentantes dos candidatos a 
prefeitos de Ponte Nova para 
debater o regulamento pre-
visto para as 02 (duas) séries 
de entrevistas programadas 
para acontecer em agosto e 
setembro na Rádio Monta-
nhesa 670 KHz e reprodução 
no Líder Notícias.
 Estiveram presen-
tes o candidato a prefeito 
pelo PMB, André Luiz; o 
representante da coligação 
Avante/PSB (Dr. Milton/
Aninha de Fizica), João 
Victor Silva dos Santos; 
pela Federação Brasil da 
Esperança, que tem como 
candidato Guto Malta (PT) 
vieram Dimas e Gilson José 
de Oliveira. A candidata a 

prefeito Valéria Alvarenga, 
da Coligação PP/União Bra-
sil entrou em contato com a 
organização das entrevistas 
e confirmou a participação.
 Depois do sor-
teio esta será a ordem das 
entrevistas: dias 27/08, às 
7h30min; e 10/09, às 14 
horas: Guto Malta (PT); dias 
28/08 e 11/09, às 7h30min 
e 14 horas: André Luiz 
(PMB); dias 29/08 e 13/09, 
às 7h30min e 14 horas: Va-
léria Alvarenga (PP/União 
Brasil); dias 30/08 e 12/09, 
às 7h30min e 14 horas: Dr. 
Milton (Avante).
 Regulamento das 
entrevistas - Cada candi-
dato responderá 05 (cinco) 
perguntas elaboradas pela 
editoria do Líder Notícias em 
consonância com os apre-
sentadores dos programas 
radiofônicos. Estas perguntas 
serão as mesmas para todos. 

O candidato terá 04 (quatro) 
minutos para as respostas, 
que são consideradas de-
finitivas. Os entrevistados 
responderão, também a 01 
(uma) pergunta (a 6ª) espe-
cífica e individualizada. Ob-
servação: as perguntas das 
entrevistas da parte da ma-
nhã não serão as mesmas na 
parte da tarde.
 Cada candidato 
terá 02 (dois) minutos para 
considerações finais em que 
deverá explicar porque está 
se colocando à disposição da 
população para administrar 
Ponte Nova e poderá, tam-
bém, fazer apelos (pedir) 
para receber votos.
 Os candidatos de-
verão estar presentes no 
local da entrevista com 10 
minutos (mínimo) de an-
tecedência para ajustes e 
explicações por parte dos 
entrevistadores.

Editor do Líder Notícias, Ricardo Motta, Gilson José de Oliveira, João Victor, Dimas José e André Luiz (crédito da foto: Fabiano José/Líder Notícias)

PONTE NOVA

Ponte Nova e região movimentam as campanhas eleitorais 2024 com centenas de candidatos a vereadores

ELEIÇÕES 2024/AMPARO DO SERRA



@raphapaulucci: Som di Primo: para 
relembrar!

@cinthiajoaolucas123: Na esquina da 
qualidade!

@raphael.m.siqueira: em busca da na-
tureza perdida!

@jakarehmaestro: Muito obrigado 
pela homenagem!
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Eduardo Brettas

 Nina, Maria Liz e José Carlos Daniel, uma 
família que canta e encanta. Zeca Daniel, o homem 
da performance musical quase inimitável em Pon-
te Nova, agora é pai e carrega Maria Liz para todos 
os lados. Mamãe Nina fica de olho, pois o músico 
adora tocar quando vê um violão. Parabéns para a 
bela família!

 Desde pequena é assim: encantando com a 
magia das palavras, fazendo da imagem a forma de 
buscar espaços, estes mais garantidos pela audácia 
do que pela aparência, que alimenta sonhos! Aí, 
ela resolveu buscar inspiração nas divas da música 
brasileira e bancou, com a mãe Dayse, um talento-
so show realizado no Parque Aquático do Esporte 
Clube Palmeirense, na última sexta-feira, 16/08, no 
Bairro Guarapiranga. Quem não foi perdeu e agora 
tem que esperar!

Zeca Daniel e família

Isabella Ottoni

 O ilustrador pon-
te-novense Eduardo Bret-
tas continua ativo.  Cada 
vez mais se acentua sua 
qualidade de ponta na téc-
nica de pintar. Domínio 
artístico para ajudar na 
preservação da natureza 
“Maria-leque-do-sudeste, 
Atlantic Royal Flycatcher 
(Onychorhynchus swain-
soni). Técnica mista acrí-
lico e guache. Finalizado 
e já bateu asas!”, comen-
ta Eduardo Brettas.
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Curso Básico de LIBRAS ofertado pela 
Superintendência Regional de Ensino de Ponte Nova

ções. O início do curso está 
previsto para o dia  27 de 
agosto 08/2024  e o térmi-
no para 11 de novembro de 
2024. As aulas presenciais 
ocorrerão nas 3ª, 4ª e 5ª 
feiras das 19 horas às 22 
horas. A carga horária do 
curso é de 120 horas-aula 
presenciais (40 aulas de 03 
horas) e 60 horas de práti-
cas vivenciais, totalizando 
180 horas-aula.
 As pré-inscrições 
servirão como um levanta-
mento de informações das 
pessoas interessadas em re-
alizar o curso para possível 

 Será oferecido, gra-
tuitamente, pela SRE Supe-
rintendência Regional de 
Ensino Ponte Nova (SRE/
PN), o  Curso Básico de LI-
BRAS (Língua Brasileira 
de Sinais), que acontecerá 
neste segundo semestre 
no formato presencial. O 
curso acontecerá na Escola 
Estadual Senador Antônio 
Martins, Rua Presidente 
Antônio Carlos, 421, Centro 
Histórico, em Ponte Nova. 
 Visando realizar o 
levantamento da deman-
da de interessados, estão 
prorrogadas as pré-inscri-

oferta. Caso venha concre-
tizar esta oferta, será feito 
contato via e-mail com os 
candidatos pré-inscritos.
 O público-alvo do 
curso é prioritariamente 
os profissionais atuantes 
na educação da  rede pú-
blica e privada de ensino, 
independente do cargo que 
ocupam.     O período para 
a pré-inscrição termina no 
domingo 25 de agosto de 
2024. Para efetuá-la é ne-
cessário preencher o for-
mulário de pré-inscrição 
através do   https://forms.
gle/1J7PRLyHF6AtTJqx7  .

Interessado sem vínculo rural pode 
participar da Semana do Fazendeiro
 A coordenação da 
94ª Semana do Fazendeiro, 
que acontecerá no campus da 
Universidade Federal de Vi-
çosa, de 14 a 20 de setembro, 
abriu inscrições para quem 
não tem vínculo rural e está 
interessado em participar. 
Eles têm prazo até dia 10 de 
setembro pelo site do evento. 
Aqueles que perderem o prazo 
terão a chance de se inscrever 
presencialmente na secretaria 
da Semana do Fazendeiro, que 
funcionará no Centro de Vi-
vência, no campus.  No dia 14 
de setembro, o atendimento 
na secretaria será das 14 horas 
até 18 horas. 
 A Semana do Fa-
zendeiro terá como tema 95 
anos de Extensão Universi-
tária: Interação Sociedade, 
Ciência e Cultura. Durante o 
evento, além de cursos, ha-
verá também dias de campo, 
palestras, exposições, ativi-
dades artístico-culturais, fei-
ras agrícola e de artesanato, 
praça de alimentação e ativi-

dades para as crianças. Serão 
realizadas ainda a 15ª Troca 
de Saberes, a 11ª Semana da 
Mulher Rural, a 15ª Sema-
na da Juventude Rural, o 8º 
Torneio Leiteiro de Viçosa 
e Região e o 2º Encontro de 
Produtores de Leite.
 Os detalhes sobre 

as atividades do mais tradi-
cional evento de extensão 
da UFV podem ser conferi-
dos no site da Semana do 
Fazendeiro, onde há um ca-
derno para download com a 
lista de todas elas. A orga-
nização é da Pró-reitoria de 
Extensão e Cultura.
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Ponte Nova é representada em Congresso nacional de 
Santas Casas e Hospitais Filantrópicos, em Brasília

SUS e profissionais de saúde 
de todo Brasil. Foram mais 
de 1.000 (mil) participan-
tes, representando cerca de 
270 instituições. 

Mostra Nacional da Produção 
das Margaridas contou com o 
patrocínio da Universidade 
de Brasília, campus Planal-
tina (UnB/FUP), Fundação 
Oswaldo Cruz (Fiocruz), Uni-
versidade Federal de Santa 

 O 32º Congresso 
nacional das Santas Casas e 
Hospitais Filantrópicos even-
to teve o apoio  e a presença 
do Ministério da Saúde.

Catarina (UFSC), Serviço 
Nacional de Aprendizagem 
Rural (Senar) e governo fe-
deral por meio do Ministério 
das Mulheres e Ministério do 
Desenvolvimento Agrário e 
Agricultura Familiar.

 O presidente do 
Conselho Curador da Fun-
dação Beneficente de Saúde 
Arnaldo Gavazza Filho man-
tenedor do Hospital Arnaldo 
Gavazza Filho (HAG) e con-
sultor da Irmandade do Hos-
pital de Nossa Senhora das 
Dores, José “Zezé” Bueno de 
Magalhães, está em Brasília, 
participando do 32º Congres-
so Nacional das Santas Casas 
e Hospitais Filantrópicos, 
promovido pela CMB (Con-
federação das Santas Casas e 
Hospitais Filantrópicos). 
 O evento, que acon-
teceu no Centro Internacio-
nal de Convenções do Brasil 
(CICB), na semana passada 
(13/08 a 15/08), reuniu pre-
sidentes, provedores, direto-
res, médicos, advogados, ad-
ministradores hospitalares 
de Santas Casas e hospitais 
beneficentes, gestores do 

 A Cooperativa da 
Agricultura Familiar Solidá-
ria de Acaiaca e o Grupo de 
Mulheres de Fibra e Fé esteve 
participando da 3ª Amostra 
Nacional da Produção das 
Margaridas, que foi realiza-
da  em Brasília, entre os dias 
16 e 18 de agosto. Cerca de 
200 mulheres do campo, da 
floresta e das águas de todo 
o país puderam por suas pro-
duções agroecológicas.
 A 3ª Mostra da Pro-
dução das Margaridas acon-
teceu em Brasília, Distrito 
Federal, no Eixo Cultural 
Ibero-Americano. O evento 
visa dar visibilidade e valori-
zar o trabalho das mulheres 
do campo, da floresta e das 
águas. A realização da mos-
tra dialoga com o eixo políti-
co da Marcha das Margaridas 
que trata da autonomia eco-
nômica, inclusão produtiva, 
trabalho e renda. 
 O evento reservou 
um espaço colaborativo de 
comercialização, promoção 
e divulgação dos produtos 
provenientes de agricultoras 
familiares, indígenas, qui-
lombolas e demais represen-
tantes e povos e comunida-
des tradicionais. 
 A realização do 
evento foi de responsabilida-
de da Contag (Confederação 
Nacional dos Trabalhadores 
na Agricultura) com o apoio 
das Federações e Sindicatos 
de Trabalhadores e Trabalha-
doras Rurais filiados e das 
organizações parceiras da 
Marcha das Margaridas. A 3ª 

 Saúde em Movi-
mento é um projeto de aten-
ção à saúde vinculado ao 
Grupo de Estudos e Pesquisa 
em Avaliação Psicomotora 
(Gepap) e desenvolvido pelo 
Laboratório de Metodolo-
gia do Ensino dos Esportes 
(LAMMES), com coordena-
ção da professora da Escola 
de Educação Física (EEF) 
Siomara Silva. 
 Projeto realiza aten-
dimentos quinzenalmente às 
quintas-feiras, das 17 horas 
às 18h30min, no ginásio da 
EEF. Tendo como objetivo 
principal o acolhimento e a 
promoção da saúde mental 
dos estudantes da Universi-
dade Federal de Ouro Preto 
(UFOP); o projeto é uma ini-
ciativa inovadora, pois, por 
meio da psicomotricidade 
e práticas grupais, oferece 
um espaço de expressão e 
transformação, contribuin-
do para o bem-estar e o de-
senvolvimento integral dos 
participantes.

 A professora Sio-
mara Silva destaca bene-
fício do projeto: “Espaço 
para que as pessoas pos-
sam manifestar as suas 
emoções dentro de um pro-
cesso terapêutico coletivo, 
fazendo com que nesse 
espaço as pessoas tenham 
a liberdade de manifestar 
suas emoções e também 
ter o abraço: o abraço aco-
lhedor, que compreende, 
ouve, escuta e entende".
 
 PSICOMOTRICI-
DADE: A psicomotricidade 
é a ciência que tem como 
objeto de estudo o homem 
através do seu corpo em 
movimento e na relação 
com seu mundo interno e 
externo. Está relacionada 
ao processo de maturação, 
em que o corpo é a origem 
das aquisições cognitivas, 
afetivas e orgânicas, e se 
sustenta em três conheci-
mentos básicos: o movi-
mento, o intelecto e o afeto. 

Saúde em Movimento 
cuida da saúde mental dos 

estudantes da UFOP

Acaiaca na Amostra Nacional da 
Produção das Margaridas, em Brasília

elhore os resultados 
da sua empresa com a

A3TV.BR

 José “Zezé” Bueno de Magalhães entre Dr. Galinari, do Hospital Márcio Cunha (Ipatinga), e 
Flaviano Ventorim, vice-presidente da CMB e presidente do Hospital Márcio Cunha (crédito da 
foto: divulgação do HAG)

 Ângela Goulart e Maria, representaram a cidade de Acaiaca na Amostra Nacionala da Produ-
ção das Margaridas (crédito da foto: arquivo pessoal)

AGROECOLOGIA É SAÚDE
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MEIO AMBIENTE E DESENVOLVIMENTO SUSTENTÁVEL

 O juiz federal 
substituto Vinícius Cobuc-
ci, da 4ª Vara Federal Cível 
de Belo Horizonte proferiu 
liminar favorável para as 
mulheres atingidas pelo 
rompimento da Barragem 
de Fundão, em Mariana, 
em 05 de novembro de 
2015. A decisão determina 
atualização, revisão e cor-
reção do cadastro de todas 
as mulheres cadastradas 
ou com solicitações de ca-
dastro pendentes, a partir 
de requerimentos indivi-
dualizados já apresentados 
ou a serem apresentados 
pelas atingidas. 
 Assim, deve-se fa-
zer "retificação de toda e 
qualquer informação que 
seja necessária para funda-
mentar a sua elegibilidade e 
permitir o seu acesso direto 
ao Auxílio Financeiro Emer-
gencial/AFE, Programa de 
Indenização Mediada/PIM 
e Novel (sistema indenizató-
rio simplificado)".
 A Justiça decidiu 
também que deve ser feito 
o acesso imediato ao AFE, 
PIM e Novel das mulheres 
cadastradas na Fase 01, 
prioritariamente, "devendo 
todas as informações pen-
dentes serem devidamente 
saneadas para o correto en-
quadramento na categoria 
pleiteada pela mulher".
 Consta ainda no 
documento a "proibição de 
comportamentos discrimi-
natórios contra as mulheres 
que as coloquem em situação 
de submissão ou dependên-
cia, seja perante o seu mari-
do, companheiro ou parente, 

possibilitando que possam 
ter acesso às suas informa-
ções e promover quaisquer 
alterações no respectivo ca-
dastro, de forma direta, au-
tônoma e sem intermediado-
res ou autorizações".
 Atuação conjunta 
consegue a decisão judicial 
favorável às mulher – O pro-
cesso foi movido pelo Minis-
tério Público Federal  (MPF), 
Ministérios Públicos de Mi-
nas Gerais (MG) do Espírito 
Santo (ES), Defensoria Pú-
blica da União e Defensorias 
Públicas de MG e ES, com o 
objetivo de responsabilizar 
as empresas pelos danos às 
mulheres atingidas no pro-
cedimento de reparação de 
danos decorrentes do rompi-
mento da Barragem de Fun-
dão, em Mariana. 
 Os autores aponta-
ram dificuldades enfrenta-
das pelas mulheres atingi-
das, como falta de integração 
entre as iniciativas de repa-
ração e a rede de políticas 
públicas de atendimento à 
mulher; inexistência de me-
sas de diálogo compostas 
exclusivamente por mulhe-
res e exclusão das atividades 
laborais típicas de mulheres 
da matriz de danos.
 Além os órgão au-
tores da ação protocolada na 
Justiça alegaram o baixo per-
centual de mulheres por oca-
sião na entrevista do cadas-
tro, ou seja: no levantamento 
de dados primários, já que 
39% de entrevistas foram 
com mulheres e apenas 34% 
delas indicadas como res-
ponsáveis economicamente 
pela família.

gráfica (CBH) e do Sistema 
Nacional de Gerenciamento 
de Recursos Hídricos (Sin-
gerh).  Gestores públicos, 
agentes da sociedade civil, 
lideranças comunitárias e 
ambientalistas, comunida-
des ribeirinhas e vários ou-
tros atores sociais estão en-
volvidos nos estudos de caso 
apresentados pelo livro. 
 As mudanças cli-
máticas, que têm provocado 
episódios recorrentes de de-
sastres por enchentes, são 
abordadas como exemplo 
de que os conflitos não se 
resumem à escassez.  O li-

(Icsa), em Mariana. Para par-
ticipar, é necessário realizar 
inscrição pelo e-mail coletivo.
anticapitalista@ufop.edu.br.
 Lançado em no-
vembro de 2023, o Coletivo 
Anticapitalista foi criado a 
partir do Programa Emanci-
pação Humana, coordenado 
pelo professor do curso de 
Serviço Social André Mayer. 
O objetivo do grupo é articu-
lar ações de apoio às lutas 
anticapitalistas e propostas 
que tencionem a ordem do 
capital, além de atividades 
de formação sobre as ca-
tegorias centrais e o movi-
mento do capital na cena 
contemporânea. 

 O livro Água e con-
flitos socioambientais: trata-
mento no Sistema Nacional 
de Gerenciamento de Recur-
sos Hídricos, do promotor 
de Justiça e coordenador das 
Promotorias de Justiça de 
Habitação e Urbanismo do 
Ministério Público de Minas 
Gerais (MPMG), Leonardo 
Castro Maia, foi vencedor na 
categoria Geografia e Geoci-
ências do prêmio Jabuti Aca-
dêmico 2024. 
 A obra, publicada 
ano passado pela editora 
Dialética, analisa a atuação 
dos Comitês de Bacia Hidro-

 O Coletivo Anticapi-
talista da UFOP, em parceria 
com o Sindicato Metabase 
Inconfidentes, oferece cur-
so de formação sobre a luta 
de classes que se desenvol-
ve a partir da atividade de 
mineração. O Metabase In-
confidentes representa os 
trabalhadores da indústria 
de extração de ferro e metais 
básicos de Congonhas, Belo 
Vale, Ouro Preto e região.
 Os encontros estão 
previstos para acontecer nos 
dias 3 e 17 de setembro. O 
curso acontecerá presencial-
mente, na sala 204 do prédio 
Padre Avelar, no Instituto de 
Ciências Sociais e Aplicadas 

Promotor de Habitação e Urbanismo 
de MG ganha Prêmio Jabuti 2024

Justiça federal dá decisão 
favorável às mulheres atingidas 

pela lama da Samarco

Curso de Mineração e Luta de 
Classes na região da UFOP

Promotor de Justiça Leonardo de Castro Maia (crédito da foto: divulgação MPMG)

A mineração é uma atividade econômica e industrial associada a diversos impactos ambientais, 
como a contaminação de recursos hídricos  e desmatamento (crédito da Imagem: shutterstock)

Valor destinado a cada mulher deverá ser de R$ 135,5 mil (danos materiais) mais R$ 36 mil (morais), 
decidiu o juiz federal em função do desastre de Mariana (crédito da foto: Portal Ambiental Legal)

Crescente escassez aumenta os conflitos pela água (crédito da foto: site EcoDebate)

vro foi inspirado na tese de 
doutorado de Castro Maia. O 
promotor de Justiça defen-
deu sua tese pelo Programa 
de Pós-Graduação em Ciên-
cias Humanas da Universi-
dade Federal de Santa Cata-
rina (UFSC). 
 Com isso, a pesqui-
sa ganhou contornos inter-
disciplinares, incorporan-
do aspectos do direito mas 
avançando também em dis-
cussões da geografia, como 
o papel do território nesse 
debate. O conteúdo original 
foi adaptado e aprofundado 
em alguns aspectos. Além da 
análise do problema em si, a 
obra traz recomendações de 

aprimoramento das políticas 
públicas e participativas de 
gestão dos recursos hídricos. 
 O Prêmio Jabuti, 
clássico da literatura bra-
sileira, é concedido pela 
Câmara Brasileira do Livro 
(CBL), que elege seus pre-
miados anualmente desde 
1958. Ao longo da história, 
vem crescendo e diversifi-
cando as categorias. Nesta 
edição, foi criado o Jabuti 
Acadêmico para dar des-
taque às publicações que 
contribuem para a ciência 
brasileira. Os autores das 29 
obras escolhidas receberam, 
além da estatueta dourada, 
R$ 5 mil em cada categoria. 

O livro fala da água e seus conflitos socioambientais, além da atuação dos comitês de Bacias Hidrográficas

Atingidas terão que ser incluídas no cadastro para 
acesso ao auxílio emergencial e programa de indenização
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Organização Mundial de Saúde decreta mpox 
emergência de saúde pública internacional

EMERGÊNCIA DE SAÚDE PÚBLICA DE IMPORTÂNCIA INTERNACIONAL
 Segundo Maria-
na Varella, um evento é 
declarado emergência de 
saúde pública internacio-
nal quando constitui um 
risco de saúde pública 
para outros países, além da 
fronteira nacional do país 
afetado. Ocorre sempre que 
surge uma situação grave, 
inesperada e que exija ação 
internacional imediata.  No 
Brasil, a avaliação do Mi-
nistério da Saúde é de que 
o risco para o país é baixo.
 Isso não significa, 
contudo, que haja risco 
de uma pandemia ago-
ra, porém serve para que 
os países organizem uma 
resposta internacional co-
ordenada que ajude a in-
terromper os surtos e des-

A Organização Mundial da 
Saúde (OMS) classificou, 
no último dia 14 de agos-
to e pela segunda vez num 
período de 02 (dois) anos, 
a  mpox  como  emergência 
de saúde pública de impor-
tância internacional   (ES-
PII) - o mais alto nível de 
alerta da organização.
 A preocupação é 
com a rápida propagação 
de uma nova variante da 
mpox que vem se espa-
lhando pelo continente 
africano, em especial na 
República Democrática do 
Congo. A variante é conhe-
cida como  Clado 1b, dife-

bloquear financiamento 
para a colaboração no com-
partilhamento de vacinas, 
tratamentos e testes para o 
diagnóstico.  No momento, 
a OMS está tomando atitu-
des para evitar que a situa-
ção se agrave.  
 De acordo com o 
Ministério da Saúde (MS), 
a mpox é transmitida pelo 
contato com as erupções 
e lesões na pele e fluidos 
corporais de uma pes-
soa infectada. A infecção 
pode ocorrer, também, 
pelo contato com objetos 
recentemente contamina-
dos, como roupas, toalhas, 
roupas de cama ou objetos 
como utensílios e pratos 
que foram utilizados por 
uma pessoa com o vírus.

rente da que causou surtos 
em vários países em 2022.
 O continente afri-
cano já confirmou, apenas 
neste ano, mais de 17 mil 
casos e 517 mortes por 
mpox, um aumento de 
160% nos casos em com-
paração com o mesmo pe-
ríodo do ano passado, se-
gundo o Centro de Controle 
e Prevenção de Doenças da 
África. A princípio, fora da 
região africana, até o mo-
mento “o surto continua 
com um baixo nível de 
transmissão”, de acordo 
com o comunicado da OMS. 
Inclusive no Brasil. A República Democrática do Congo e outros países africanos que estão enfrentando surtos de mpox não têm vacinas suficientes, alertam agências 

humanitárias (crédito da foto; AFP)

Crédito da foto retirada Portal Dráuzio Varella: Depositphotos
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CANAL REIS ESTÁ NO AR DE SEGUNDA 
A SÁBADO

QUADROS DO PROGRAMA CANAL REIS

Tele Sorte, Medicina Geral com Dr. Bransildes Terra; Horóscopo com 
previsões astrológicas de seu signo; Aniversariantes do Dia e Sorteio 
de Brindes.

- De: 08h até 12h

Broncas e reclamações de qualquer órgão nós respondemos. 
É só ligar para 3881-5339: DMAES. Prefeitura, Polícia, Correios, 
operadoras de telefonia, lojas, DEER, Governo do Estado, cartão 
de crédito e bancos.

 Desde sexta-feira 
passada, 16 de agosto, candi-
datas e candidatos aos cargos 
de prefeito, vice-prefeito e 
vereador podem realizar pro-
paganda eleitoral. A divulga-
ção pode ser feita nas ruas, 
na internet (propaganda 
geral). Os candidatos podem  
promover as candidaturas e 
apresentar propostas ao elei-
torado. O horário eleitoral 
gratuito no Rádio e TV só se 

iniciará em 30 de agosto.   
 As grandes novida-
des para as Eleições Munici-
pais de 2024 foram introdu-
zidas pela Resolução TSE nº 
23.732, que alterou a Reso-
lução TSE nº 23.610/2019. O 
uso da inteligência artificial 
(IA) e a realização das lives 
eleitorais são algumas das 
novas regras contidas na 
norma, que também traz atu-
alizações nos artigos que tra-

de candidatura e constitui 
ato de campanha eleitoral de 
natureza pública.   A cobertu-
ra jornalística da live eleito-
ral deve respeitar os limites 
legais aplicáveis à progra-
mação normal de rádio e de 
televisão. Emissoras devem 
zelar para que a exibição de 
trechos da gravação não con-
figure tratamento privilegia-
do ou exploração econômica 
de ato de campanha. 

tam da desinformação elei-
toral, do impulsionamento 
de conteúdos político-eleito-
rais, do tratamento de dados 
pessoais e do exercício do 
poder de polícia pelas juízas 
e pelos juízes eleitorais.  
 O uso de lives por 
pessoa candidata para pro-
moção pessoal ou de atos re-
ferentes a exercício de man-
dato, mesmo sem menção ao 
pleito, equivale à promoção 

O que é permitido e o que é proibido na 
propaganda eleitoral nas ruas e na internet
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violência doméstica ficaram 
em 4º , só perdendo, em nú-
mero, para denúncias de trá-
fico de drogas, maus-tratos a 
animais e crimes relaciona-
dos ao estatuto do idoso.
 No ano passado, 
no mesmo período, o 181 
recebeu 1.385 denúncias da 
mesma natureza - número 
15% maior que o registrado 
neste ano. Vale lembrar que 
o acionamento do Disque 
Denúncia para informações 
sobre violência contra a mu-
lher passou a acontecer em 
janeiro de 2021.
 Urgências e emer-
gências - O foco do 181 é o 
atendimento de denúncias 
anônimas que resultem em 
investigação. O serviço não 
atende situações emergen-
ciais. Por isso, crimes ou 
sinistros que estejam ocor-
rendo naquele exato mo-
mento devem ser direciona-
dos aos seguintes números: 
190 (Polícia Militar), 193 
(Corpo de Bombeiros) e 197 
(Polícia Civil).

elevadas adaptadas para 
cadeirantes, as politicas 
públicas precisam ser im-
plementadas, principal-
mente na área de saúde”.
 De família ligada à 
Educação (tem irmãs pro-
fessoras e ex-diretoras de 
escolas, como Vera e Sô-
nia), Silvânia tem energia 
de sobra e fala sem receios. 
Conta histórias de sua vida 
e sorri sempre. “Teve um 
caso emblemático que 
aconteceu comigo. Esta-
va com uma colega e tive 
vontade de tomar um sor-
vete, mas não conseguia 
entrar na sorveteria. Apa-
receu um cara que pediu 
à mulher que atendia uma 
mesa e uma cadeira para 
tomarmos o sorvete na 
calçada. Conseguimos”, 
disse Silvania na entrevis-
ta de quarta-feira, 21 de 

 O 181 Disque De-
núncia recebeu uma média 
de 200 informações anôni-
mas por mês, no primeiro 
semestre deste ano, de ca-
sos referentes à violência 
contra a mulher em Minas 
Gerais. O levantamento foi 
divulgado pela Secretaria 
de Estado de Justiça e Segu-
rança Pública (Sejusp), no 
mês  em que também se co-
memoram os 18 anos da Lei 
Maria da Penha.
 De acordo com o 
balanço, foram 1.204 de-
núncias de janeiro a junho 
relacionadas à violência 
doméstica e levadas para as 
polícias Militar e Civil para 
averiguação e investigação. 
A contribuição da popula-
ção, de forma totalmente 
sigilosa e sem nenhum tipo 
de identificação, pode ter 
ajudado a salvar vidas de 
mulheres nas mais diversas 
regiões do Estado.
 No ranking do Dis-
que Denúncia, em 2024, as 
informações referentes à 

 A pedagoga Sil-
vania dos Santos Oleriano 
está coordenando desde 
o início do mês de agosto, 
quando foi publicado o edi-
tal de fundação, a aprova-
ção do estatuto e a eleição 
da Diretoria Administra-
tiva e Conselho Fiscal da 
ADEPON (Associação das 
Pessoas com Deficiência de 
Ponte Nova). Na manhã de 
21 de agosto, ela participou 
do programa Canal Reis, 
apresentado pelo jorna-
lista Afonso Reis na Rádio 
Montanhesa 670 KHz. 
 Ela se posicionou 
comentando a situação dos 
PcDs (Pessoas com Defi-
ciência) em Ponte Nova, 
onde a acessibilidade é 
muito ruim: “Não temos, 
em muitas calçadas, as 
rampas de acessibilida-
de, não existem faixas 

 No caso da violên-
cia contra a mulher, por-
tanto, se algum vizinho, por 
exemplo, ouvir uma mulher 

agosto, no Canal Reis.
 A editoria do Lí-
der Notícias acompanhou 
a entrevista na redação e 
ficou sabendo que esta sor-
veteria, que fica na Aveni-
da Dr. Otávio Soares, perto 
do Mila Center, onde fica o 
Grupo Líder de Comunica-
ção, Mídia e Eventos, fez di-
versas intervenções e hoje 
está totalmente adaptada 
para atender PcD. Bem hu-
morada, Silvânia disse que 
sua amiga falou que “as 
mudanças aconteceram 
depois do episódio que 
aconteceu comigo”.
 Silvânia dos San-
tos  Oleriano deixou o edi-
tal onde está informando 
que a ADEPON  terá As-
sembleia Geral no dia 31 
de agosto, quando deverá 
ser aprovado estatuto e re-

sendo agredida em tempo 
real – algo que necessita de 
intervenção imediata - deve 
acionar a Polícia Militar. 

alizada a eleição para a 1ª 
diretoria e Conselho Fiscal. 
Entre 8h30min e 9h30min 
será realizado o cadastra-
mento e confeccionada 
lista de habilitados para 
aqueles que participarão 
do processo eleitoral. Em 
seguida leitura para apro-
vação do estatuto.
 A eleição está 
prevista para depois do 
almoço: entre 13h45min 
e 16 horas, quando será 
empossada a chapa ven-
cedora do pleito. A elei-
ção e todos os trabalhos 
relativos a este momento 
único na comunidade 
ponte-novense serão rea-
lizados nas dependências 
da Escola Municipal Dr. 
José Mariano, localizada 
na Praça Cid Martins Soa-
res, nº 26, em Palmeiras.

Silvania dos Santos Oleriano concedeu entrevista ao jornalista Afonso Reis, na Rádio Monta-
nhesa 670 KHz, em 21/08 (crédito da foto: Diego Siman/Líder Notícias)

Na Avenida Francisco Vieira Martins, principal via de Palmeiras, na esquina com Dr. Otávio 
Soares, não existe rampa de acessibilidade em um passeio fora da ABNT (crédito da foto: 
Diego Siman/Líder Notícias)

Pedagoga coordena criação da Associação 
das Pessoas com Deficiência de Ponte Nova

AGOSTO LILÁS
Aumenta a violência contra a mulher em Minas Gerais

 Já reparou o quanto 
fugimos de nossos medos ou 
dificuldades? Escondemo-nos, 
deixamos para ser resolvido 
depois, depositamos em ou-
tras pessoas a responsabilida-
de da mudança de que preci-
samos. É, isso acontece e mais 
vezes do que possamos perce-
ber. Mudar requer olhar para o 
que faz doer, remexe em nossa 
lama mais profunda e por isso 
é  um mergulho difícil de se 
fazer. A escuridão assombra, 
não dá para prever o que há na 
frente, mas não adianta fugir, 
em algum momento, somos 
fisgados e viver na superfi-
cialidade já não nos contenta 
mais. É preciso ter confiança 
e coragem. Somos humanos, 
seres imperfeitos sempre bus-
cando ser melhores.
 Essas transforma-
ções são necessárias, mas 
estar diante do que verda-
deiramente somos, de nossos 
sentimentos mais profundos 
pode ser impactante. Con-
fiança e coragem são neces-
sárias. Então, que sejamos 
mais leves e amáveis com 
nossos processos, que veja-
mos o encanto e a beleza não 
só do que nos tornamos, mas 
de todo o processo.
 É nas profundezas 
de nós mesmos onde habi-
tam as sombras que o nos-
so crescimento acontece, e 
muitas vezes o medo impede 
o acesso a este lugar porque 
para isso é necessário sair do 
lugar de conforto onde fal-
samente acreditamos estar 
nossa segurança.
 É no mais profundo 
da alma que encontramos nos-
sas sombras e elas aguardam 

inquietas porque necessitam 
da nossa permissão para se-
rem libertadas, e isso pode 
chacoalhar nosso universo 
particular e promover um in-
tenso crescimento. Talvez nun-
ca fiquemos totalmente livres, 
mas que essa seja nossa busca 
constante e que nada nos im-
peça a caminhada.
 “A vida é feita de 
escolhas meu amigo. É preci-
so sentir, arriscar. Se o tempo 
fecha escurecendo teu cami-
nho, dentro de ti tem um Sol 
a brilhar. Pare! Escute seu 
coração, ele sabe a direção, 
busque a tua verdade a se-
guir. Brilhou o Sol, tempo de 
amar. Eu decidi vou arriscar” 
(Pramit Almeida).

 (*) Dalessandra 
Delvaux é mestre em Reiki 
(Usui), mestre em Karuna 
Reiki, Barras de Access, re-
generação celular, auricu-
loterapia, terapeuta floral e 
aromaterapia. Escreve na 4ª 
semana de cada mês.

(*) Dalessandra Delvaux

Sombras
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De acordo com as notas dos 
jurados, serão selecionadas 
as 02 (duas) maiores pon-
tuações de cada noite e a 
melhor dentre as 06 (seis) 
eliminadas para a Final de 
sábado, 24 de agosto. 
 Para os músicos 
participantes, estão em jogo 
prêmios em dinheiro, que 
vão se  acumulando no de-
correr das etapas do even-
to: ao se apresentarem nas 
eliminatórias, os 10 con-
correntes selecionados já 
têm R$ 300,00 garantidos. 
Passando para a próxima 
fase, os finalistas somam 
mais R$ 300,00 aos prê-
mios. Os 03 (três) primeiros 
colocados no sábado, 24 de 
agosto, receberão, ainda, a 
bonificação de R$1.500,00, 
R$1.000,00 e R$500,00, 
respectivamente. 
 Além da avaliação 
dos jurados oficiais, pelo 3º 
ano consecutivo, o evento 
cultural também conta com 
a votação pelo Júri Popular. 
Por meio de um formulário 
on-line, o público poderá 
votar na sua performance 

Final. O artista mais votado 
ganhará mais R$ 500,00.

 O cantor e compo-
sitor ponte-novense, vice-
-campeão do ano passado, 
Arthur Vinih fez a abertura 
do Festival de Música de 
Barzinho, ontem 22/08, 
precedendo as apresenta-
ções de Edson Freitas, Glau 
Bueno, Lucas Raonyf e Ra-
phaela Lopes, que também 
é de Ponte Nova. O evento 
acontece na Praça Silviano 
Brandão: 10ª edição do Fes-
tival de Música de Barzinho. 
 Na  sexta-feira, 23 
de agosto, sobem ao palco 
Camila Gargano, Felipe Be-
detti, Fênix Trio, Henrique 
Ferraz e Thomas Pinheiro.
 A famosa compe-
tição de músicos de Viçosa 
e da microrregião, com en-
trada gratuita, música de 
qualidade e o melhor da 
comida de boteco prossegue 
até sábado, 24 de agosto. Na 
quinta-feira (22/08) e na 
sexta-feira (23/08) acon-
tece a fase eliminatória, 
com a apresentação dos 10 
candidatos selecionados 
para participar do Festival 
sendo 05 (cinco) por noite. 

favorita dentre as 05 (cin-
co) concorrentes da Grande 

Artistas ponte-novenses participam do 
Festival de Música de Barzinho, em Viçosa 

 A data serve para 
lembrarmos o tráfico de pes-
soas para fins de escravidão 
e sua abolição. É uma data de 
reflexão sobre os acontecimen-
tos do passado, que ficaram na 
memória dos povos como uma 
das maiores violações de direi-
tos humanos de toda a história. . 
O uso deste dia como um marco 
foi iniciado por alguns países, 
em especial o Haiti, em 1998, 
seguido pelo Senegal em 1999. 
Em 2001, a França também adi-
cionou a data ao seu calendário.
 Escolhido pela Organi-
zação das Nações Unidas para a 
Educação, a Ciência e a Cultura 
(UNESCO) em 1998, a data re-
lembra a revolta que aconteceu 
– na noite de 22 para 23 de agos-
to de 1791 – e desencadeou a Re-
volução do Haiti, acontecimento 
fundamental para a abolição do 
comércio transatlântico de pes-
soas escravizadas.

 O tráfico de pessoas 
escravizadas, porém, não ficou 
no passado. A frequência com 
que se tem noticiado recente-
mente situações de tráfico de 
pessoas reacende uma condição 
que já deveria ter sido elimina-
da – e hoje surge na forma de 
sequestro ou venda de pessoas 
destinadas a trabalhos não regu-
larizados, as obrigando a sobre-
viver em condições desumanas. 
 Em 2016, um relatório 
da Fundação Walk Free apontou 
que 45,8 milhões de pessoas 
estavam submetidas a alguma 
forma de escravidão – 161,1 mil 
apenas no Brasil. O dia 23 de 
agosto reforça a contribuição 
dos que lutaram pela liberdade 
e pela sobrevivência, pela afir-
mação dos direitos humanos. O 
significado dessa história deve 
ser ensinado a todos, pois dela 
saíram heróis da humanidade.

 Principal porto de en-
trada de africanos escravizados 
no Brasil e nas Américas, o Cais 
do Valongo, localizado no Rio 
de Janeiro, no estado do Rio de 
Janeiro passou a integrar Lista 
do Patrimônio Mundial da Orga-
nização das Nações Unidas para 
a Educação, a Ciência e a Cul-
tura (UNESCO), em 09 de julho 
de 2017, após estudos do Iphan 
(Instituto do Patrimônio Históri-
co e Artístico Nacional). 
 O Cais do Valongo 
mereceu ser considerado pela 
UNESCO patrimônio da humani-
dade porque é o sítio de memória 
da escravidão mais completo que 
se conhece. Ele tem importância 
não apenas para a história bra-
sileira e, portanto, para a nossa 
vida como nação, mas também 
para a história do mundo. 
 O escritor ponte-no-
vense, nascido na antiga Usina 

Anna Florência, Délcio Teobal-
do, recentemente falecido, co-
ordenou a edição de um livro 
da Roda dos Saberes do Cais do 
Valongo. Esse livro documenta 
uma experiência singela. Acon-
tece no cais do Valongo desde 
julho de 2012.  O Cais do Valon-
go, lugar de desembarque de 
centenas de milhares de africa-
nos escravizados entre 1774 e 
1831, passou em seguida quase 
02 (dois) séculos encoberto e es-
quecido pelos habitantes do Rio 
de Janeiro e seus visitantes. 
 Como era inconve-
niente lembrar desse lugar de 
sofrimento e de profunda injus-
tiça, os donos do poder carioca o 
encobriram, primeiro com outro 
cais, depois com um largo cha-
mado de  Jornal do Commercio, o 
que evoca notícias de uma ativi-
dade decente e normal, não um 
crime contra a humanidade. 

23 de Agosto: Dia Internacional para 
relembrar o Tráfico de Escravos e sua Abolição

Délcio Teobaldo e o Cais 
de Valongo no Rio de Janeiro

O escritor, instrumentista, documentarista e defensor da raça negra, Délcio Teobaldo, editou 
livro sobre o Cais do Valongo (crédito da foto: arquivo pessoal)

Raphaela Lopes também se apresentou no Festival de Barzinho

Arthur Vinih apresentando-se no Festival de Barzinho, em 2023 (crédito da foto: divulgação da secretaria de Cultura, Turismo e Esportes, de Viçosa)
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Homem acusado pela morte de Secretário 
de Cultura de Araponga vai a Júri popular

 *** Concurso da 
Polícia Civil teve edital pu-
blicado na terça-feira, 20 de 
agosto. São 255 vagas, com 
salários entre R$ 5,3 mil e 
R$ 14,9 mil. As inscrições 
se iniciam no dia 21 de ou-
tubro e seguem até 19 de 
novembro.   Confira as va-
gas do concurso da Polícia 
Civil: delegado de polícia 
substituto: 54 vagas. Salário 
inicial: R$ 14.931,31; perito 
criminal: 26 vagas. Salário 
inicial: a R$ 11.547,07; mé-

dico legista: 10 vagas. Sa-
lário inicial: R$ 11.547,07; 
investigador: 165 vagas. Sa-
lário inicial: R$ 5.332,62.
 A primeira etapa 
do concurso, a prova objeti-
va, será realizada no dia 26 
de janeiro de 2025 em Belo 
Horizonte. Os aprovados 
também farão uma prova 
oral e exames físicos.  As 
inscrições devem ser reali-
zadas no site da Fundação 
Getúlio Vargas, responsável 
pela aplicação dos exames. 

Justiça condena autor de homicídio 
acontecido em maio de 2023, no Triângulo

 A 1ª Vara Criminal 
da Comarca de Ponte Nova 
realizou na segunda-feira, 19 
de agosto, Tribunal do Júri 
para  julgar Matheus David do 
Espírito Santo, vulgo “Gara-
pó”, acusado de matar Marco 
Antônio da Silva Júnior, vulgo 
“Orelha”. O crime aconteceu 
por volta das 23 horas do dia 
07 de maio, na Rua Cipriano 
de Jesus, Bairro Triângulo, em 
Ponte Nova. O juiz-presidente 
do Tribunal de Júri aplicou a 
pena de 16 anos de reclusão, 
inicialmente fechado, sem 
recurso em liberdade. Ele já 
estava preso.
 O réu Matheus Da-
vid do Espirito Santo foi sub-
metido a julgamento pela 
prática do crime previsto no 
artigo 121, §2°, incisos I (mo-
tivo torpe), III (meio cruel) e 
IV (recurso que dificultou a 
defesa da ofendida), do Códi-
go Penal, com as disposições 
aplicáveis da Lei n. 8.072/90, 
cometido, em tese, contra a 
vítima Marco Antônio da Sil-
va Júnior. 
 R E L E M B R A N D O 
O CASO - No dia 07 de maio 
de 2023, Matheus Davi do 
Espírito Santo, 23 anos,  foi 
preso por ter matado  Marco 

 O homem que está 
sendo acusado pelo Minis-
tério Público de ter matado 
o secretário de Cultura de 
Araponga  foi a Júri Popu-
lar na sessão terça-feira, 20 
de agosto. Odair Fernandes 
Glória, foi  denunciado pelo 
Ministério Público de Mi-
nas Gerais de ter matado, a 
golpes de faca, Agnaldo de 
Paula por motivo torpe e com 
recurso que impossibilitou a 
defesa do ofendido. 
 O crime aconteceu 
dia 28 de outubro de 2023, 
por volta das 22 horas, na Pra-
ça do Rosário, centro de Ara-
ponga. Consta da denúncia 
que a vítima e o acusado es-
tavam em uma festa  na Caba-
na do Café, quando iniciaram 
uma discussão acerca de uma 
herança que pertence à mãe 
do homem assassinado. 
 Naquela ocasião, a 
discussão foi apartada por 
populares, tendo Odair Fer-
nandes Glória se ausentado 
e tomado rumo ignorado, 
voltando algumas horas de-
pois, empunhando faca, gol-
peando a vítima no pescoço, 
pelas costas. Na hora do cri-
me, Odair chegou a ser se-

Antônio da Silva Júnior, vul-
go “Orelha”, de apenas 20 
anos de idade, Na ocasião, 
um a Polícia Militar foi acio-
nada após um indivíduo ter 
sido encontrado baleado por 
populares. Durante o aten-
dimento da ocorrência os 
militares receberam informa-
ções acerca da identidade do 
possível autor, assim como o 
caminho por ele seguido du-
rante sua rota de fuga.
 Após as informações 
recebidas assim como pelo 
acesso a imagens de câmeras, 
os policiais militares se deslo-
caram até ao  Bairro Fortaleza. 
Os militares fizeram contato 
na casa de um familiar do 

gurando por populares, mas 
investiu novamente contra 
Agnaldo de Paula golpeando 
repetidas vezes.   
 Durante as oitivas 
de instrução e julgamento, 07 
(sete) testemunhas do crime 
foram ouvidas pela Justiça. 

suspeito, onde ele estava e foi 
preso e confessou a prática de 
crime e justificou sua ação em 
ameaças de morte que estava 
recebendo da vítima.
 Matheus David do 
Espírito Santo informou aos 
militares, ainda, que perse-
guiu a vítima pela escadaria 
da Avenida Getúlio Vargas 
que dá acesso à Rua Cipriano 
de Jesus. Disse que  efetuou 
02 (dois) disparos contra 
“Orelha", que caiu ao solo 
e recebeu mais 04 (quatro) 
disparos,  sendo 01 (um) de-
les na região da face. Após o 
ato criminoso, Matheus David 
jogou o revólver utilizado nas 
águas do Rio Piranga.

A defesa do Odair Fernandes 
Glória, solicitou a retirada 
das qualificadoras, esclare-
cendo que não houve com-
provação quanto à motivação 
do delito, tampouco que a ví-
tima foi atingida pelas costas 
ou de surpresa. 

Justiça Federal inaugura 
Subseção em Manhuaçu

 Trinta e seis muni-
cípios mineiros foram bene-
ficiados com a inauguração 
da Subseção Judiciária de 
Manhuaçu na sexta-feira 
passada, 16 de agosto pelo 
Tribunal Regional Federal da 
6ª Região (TRF6). A presi-
dente do TRF6, desembarga-
dora federal Mônica Sifuen-
tes, compareceu ao evento 
de inauguração. 
 A inauguração da 
Subseção atinge a meta de 
promover o acesso do cida-
dão à Justiça Federal, ofere-
cendo serviços judiciais de 
qualidade. Essa meta busca 
atender condições dignas 
de acessibilidade à popula-
ção. A presidente do TRF6, 
desembargadora Mônica Si-
fuentes, falou sobre a neces-
sidade de uma sede para a ci-
dade de Manhuaçu e região. 
Ela disse  que estava feliz em 
fazer mais essa entrega para 
a Justiça Federal, especial-
mente em Manhuaçu, que é 

uma cidade polo, uma região 
economicamente e social-
mente rica.  
 O juiz Federal subs-
tituto da Subseção Judiciária 
de Manhuaçu, Pedro Hen-
rique Magalhães Lima, cha-
mou a atenção para o público 
atendido e acessibilidade do 
prédio, pois a Justiça Federal, 
em grande parte, trabalha 
com idosos e com portadores 
de necessidades especiais. A 
grande vantagem para eles é 
que em Manhuaçu, o prédio 
é mais acessível e cumpre as 
normas do Conselho Nacio-
nal de Justiça (CNJ). 
 Pedro Magalhães 
também falou sobre a loca-
lização estratégica da sede, 
uma subseção que atende di-
versos municípios, fica muito 
próximo da saída e da entra-
da da cidade. Isso faz com que 
a Justiça Federal se aproxime 
daqueles que mais precisam 
dela, que são os usuários da 
Previdência Social.

Tribunal do Júri que condenou Matheus Davi do Espírito Santo a 16 anos de reclusão (crédito da foto: MC)

Agnaldo de Paula morreu a facadas (crédito da foto: rede social)

A presidente do TRF6 desembargadora Mônica Sifuentes e o juiz Federal Substituto Pedro 
Henrique Magalhães Lima descerram a placa de inauguração da Subseção da Vara Fede-
ral, em Manhuaçu (crédito da foto: divulgação do TRF6)

PONTE NOVA
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Vereador e seu amigo são mortos a tiros em Ervália

 Na segunda-fei-
ra, 19 de agosto, 02 (dois) 
homens foram presos e 01 
(uma) arma de fogo apre-
endida na zona rural de Rio 
Casca. Os policiais receberam 
denúncia que indicava o fato 
de que um homem de 37 anos 
havia levado uma arma de 
fogo para um sítio na região, 
supostamente a utilizando 
para abater animais. 
 Quando chegaram 
ao local indicado pelas de-
núncias, os policiais militares 
fizeram contato com o pro-
prietário do sítio, um homem 
de 57 anos, que confirmou a 
veracidade da denúncia, ad-
mitindo ter permitido que o 

suspeito mais jovem escon-
desse a arma em sua proprie-
dade. Ele colaborou com as 
autoridades, indicando onde 
a arma estava oculta. 
 Os policiais mi-
litares encontraram uma 
espingarda de fabricação 
artesanal, calibre 22, es-
condida entre arbustos no 
quintal da residência, além 
de 09 (nove) munições do 
mesmo calibre. Em segui-
da, os militares encontra-
ram o suspeito mais jovem 
no perímetro urbano de Rio 
Casca. Os 02 (dois) recebe-
ram voz de prisão e foram 
conduzidos para a Delega-
cia de Polícia Civil. 

Homens são presos com arma 
de fogo, na zona rural

Carro cai de uma ponte provocando a morte 
de um homem: duas mulheres ficam feridas

Bombeiros, brigadistas e voluntária combatem 
incêndio na Serra do Brigadeiro, em Araponga

sala, quando viu o filho e o 
amigo baleados e flagrou o 
jovem fugindo. 
 O atirador foi en-
contrado pelos policiais mi-
litares em sua residência, 
no Bairro Sapucaia.  Inicial-
mente, ele negou que tivesse 
cometido os assassinatos, 
mas depois acabou confes-
sando. Na laje do imóvel, 
os militares encontraram  a 
arma de fogo supostamente 
usada nas execuções, que foi 
aprendida, além de drogas. 
 Segundo a Polícia 
Militar, o jovem tem passa-
gens policiais por homicídio 
e tráfico de drogas e afirmou 
que o alvo era somente Cláu-
dio, pois a vítima teria vindo 
de São Paulo para matá-lo. 
No entanto, o vereador, ain-
da de acordo com a versão 
do rapaz, demonstrou inten-

 Para auxiliar na 
operação, uma aeronave da 
Polícia Militar de Minas Ge-
rais entrou em ação, desem-
penhando um papel crucial 
no transporte das equipes 
até os pontos mais críticos 
e na aplicação de água di-
retamente sobre as chamas. 

 As 02 (duas) pas-
sageiras, de 25 e 24 anos, 
foram socorridas por equi-
pes do Samu e levadas ao 
Hospital Santa Isabel, em 
Ubá. A 1ª, em estado grave, 
e a segunda, com ferimentos 
leves. Segundo a Polícia Mi-
litar Rodoviária (PMRv), as 
passageiras relataram que 
o veículo invadiu a contra-
mão, bateu contra a defensa 
da ponte e caiu no leito do 
Rio Paraopeba. Elas não sou-
beram explicar o motivo da 
perda de controle do carro.

 O vereador Ilso Jus-
tino dos Santos (Podemos), 
de 47 anos, e o seu amigo 
Cláudio Martins de Freitas, 
de 39, foram assassinados, a 
tiros, na manhã desta terça-
-feira,  20 de agosto, em Er-
vália, cidade que faz divisa 
com Viçosa, a 80 quilôme-
tros de Ponte Nova. Aponta-
do como o responsável pelas 
execuções, um jovem de 20 
anos foi preso pouco depois 
do duplo homicídio. A prin-
cípio, o crime não tem moti-
vação política.  
 O Boletim de Ocor-
rência da Polícia Militar 
registrou que as execuções 
aconteceram na casa da mãe 
de Cláudio, no Bairro Pedrei-
ra, por volta das 9 horas. Em 
relato aos militares, a mu-
lher disse que ouviu o baru-
lho dos disparos e foi até a 

 O incêndio que 
atinge o Parque Estadual da 
Serra do Brigadeiro, locali-
zado em Araponga, desde o 
início da operação, que co-
meçou no sábado passado, 
17 de agosto, foi combatido 
por várias equipes, tota-
lizando 29 pessoas, estão 
mobilizadas para conter os 
focos de incêndio que se es-
palharam pela área. 
 O Corpo de Bom-
beiros de Viçosa teve pa-
pel fundamental, além da 
Polícia Militar. Entre os 
combatentes participaram 
também brigadistas, funcio-
nários do parque e voluntá-
rios. O terreno acidentado 
e a localização dos focos de 
incêndio em áreas de difícil 
acesso dificultam os esfor-
ços das equipes terrestres. 

 Um homem morreu 
e 02 (duas) mulheres fica-
ram feridas, em consequên-
cia da queda do carro, em 
que estavam, em uma ponte 
na Rodovia MGC-265, em To-
cantins, na noite de sábado 
passado, 17 de agosto. A ví-
tima fatal, um homem de 24 
anos, que conduzia o veícu-
lo, ficou presa sob o carro e 
morreu no local do acidente. 
Seu corpo foi resgatado pe-
los bombeiros e encaminha-
do para o Instituto Médico 
Legal (IML), de Ubá.

Vereador Ilson Justino dos Santos e seu amigo Cláudio Martis de Freitas foram mortos a tiros 
dentro de casa (crédito da foto: reprodução)

O combate ao incêndio no Parque Estadual da Serra do Brigadeiro reuniu, desde Bombeiros até voluntários de Araponga (crédito da foto: 
divulgação do Corpo de bombeiros)

Carro cai de ponte e deixa um morto e 02 (duas) mulheres na MGC-265, em Tocantins (crédito 
da foto: divulgação da PMRv) 

ção de se levantar do sofá. 
Pensando que o político po-
deria reagir, o atirador dispa-
rou na cabeça dele. 
 Ilso Justino morreu 
na hora. Cláudio Martins de 
Freitas chegou a ser socor-
rido e levado ao Hospital 
Jorge Caetano de Mattos, de 
Ervália, mas não resistiu e 

Esse apoio aéreo tem sido 
essencial para enfrentar as 
dificuldades impostas pela 
geografia do parque. 
 Ainda não foi possí-
vel calcular a extensão total 
da área atingida pelo incên-
dio. As equipes permanecem 
em campo, trabalhando para 

morreu horas depois. “Que 
Deus ilumine e console a 
família neste momento de 
dor”, declarou o Legislati-
vo municipal, que decretou 
luto de 03 (três) dias. Os 
sepultamentos aconteceram 
no Cemitério Recanto da Paz 
na quarta-feira, 21 de agosto, 
às 15 horas , em Ervália. 

evitar que o fogo se alastre 
ainda mais e cause danos 
significativos à biodiversida-
de local. O Parque Estadual 
da Serra do Brigadeiro, im-
portante unidade de conser-
vação ambiental em Minas 
Gerais, abriga uma vasta di-
versidade de fauna e flora.

RIO CASCA

TOCANTINS

 Na segunda-feira, 19 
de agosto, agentes da Polícia 
Militar compareceram na Ave-
nida São João, centro de Mati-
pó, onde havia ocorrido uma 
tentativa de roubo a um esta-
belecimento comercial. Um 
homem de 44 anos, que se en-
contrava na papelaria, disse 
que um indivíduo simulando 
estar armado mandou que ele 
passasse todo o dinheiro. 
 A vítima entrou em 

luta corporal com o autor que 
acabou fugindo do local sem 
levar nada. De posse das ca-
racterísticas (coletadas nas 
imagens de câmera de moni-
toramento) do frustrado as-
saltante, de 30 anos, a equipe 
policial passou a diligenciar 
para encontrá-lo. Ele foi preso 
em casa, no Bairro Boa Vista, 
e encaminhado para a Delega-
cia de Polícia Civil de Matipó. 

Polícia Militar prende  homem 
que tentou assaltar papelaria

Imagens de câmera ajudaram na descoberta do homem que tentou o roubo (crédito da imagem: forne-
cida por imagens de câmera)

MATIPÓ
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Pauladas na cabeça: homem morre 
em plena praça de Guaraciaba

 Um idoso, 65 anos, 
sofreu tentativa de homicí-
dio em Viçosa, na noite de 
último sábado, 17 de agos-
to. O fato ocorreu por volta 
das 22h30h, quando a Sala 
de Operações da Polícia Mi-
litar recebeu uma ligação 
informando sobre um dis-
paro de arma de fogo que 
atingiu a vítima na região 
abdominal.
 O idoso foi socorri-
do e encaminhado ao Hos-
pital São Sebastião (HSS). 

 Duas (02) pessoas 
ficaram feridas em um atro-
pelamento, que envolveu uma 
motocicleta. O acidente acon-
teceu na Avenida Governador 
Valadares, no Centro de Ubá. O 
Serviço de Atendimento Móvel 
de Urgência (SAMU socorreu 
as vítimas, que foram encami-
nhadas ao Hospital Santa Isa-
bel, às 7 horas.

A perícia técnica da Polícia 
Civil também esteve reali-
zando os trabalhos de pra-
xe. A vítima, que não possui 
antecedentes criminais, per-
maneceu hospitalizada.
 Diversas diligên-
cias foram realizadas na ten-
tativa de identificar o autor 
do disparo, mas até o mo-
mento, não há informações 
sobre a autoria do crime. A 
investigação está sob a res-
ponsabilidade da Polícia Mi-
litar de Viçosa.

 O homem, que foi 
atropelado pela motocicleta, 
49 anos, relatou dor na cabe-
ça, apresentando sangramen-
to no rosto. Já o motociclista, 
de 22 anos, queixou-se de dor 
no quadril direito, sem sinais 
de fratura. Não há, até o mo-
mento, informações sobre a 
dinâmica do acidente.

Idoso sofre tentativa de homicídio, 
mas resiste aos ferimentos

Dois feridos após 
atropelamento por motoicleta

aos miliares, uma testemu-
nha disse que os 02 (dois) 
já haviam ameaçado a víti-
ma anteriormente, por um 
motivo não conhecido. Eles 
estavam procurando o ho-

a casa extremamente suja.  
A criança, de acordo com 
os responsáveis, dormia 
em uma banheira no pavi-
mento superior do imóvel. 
Eles a deixaram com uma 
mamadeira por volta das 
5h30 da manhã e foram 
verificar a criança nova-
mente ao meio-dia. 
 Durante as bus-
cas, foram apreendidos 
materiais suspeitos, in-
cluindo 01 (um) cigarro 
de maconha parcialmente 
consumido, um saquinho 
de chup chup com restos 
de maconha e 04 (quatro) 
saquinhos de chup chup 
com resquícios de cocaína. 
Após o registro da ocor-
rência, os envolvidos no 

 Homem de 39 
anos foi assassinado na 
Praça Cônego Dimas, em 
Guaraciaba. Ele recebeu 
golpes de bastão de ma-
deira na cabeça, conforme 
relatos de testemunhas aos 
policiais militares que fo-
ram atender ao chamado. 
O homem  foi socorrido e 
levado ao Hospital Santa-
na, onde acabou falecendo 
devido aos ferimentos. O 
crime aconteceu na noite 
de sexta-feira passada, 16 
de agosto.
 Testemunhas que 
flagraram o crime disse-
ram que os autores esta-
vam em uma motocicleta 
azul e são irmãos: de 24 e 
28 anos, sendo ambos de 
Guaraciaba. Em denúncia 

 Uma mulher de 
23 anos, mãe de 01 (uma) 
criança 06 (seis) meses e 
o padrasto de 34 anos fo-
ram presos pelo crime de 
abandono de incapaz. As 
prisões aconteceram  no  
domingo, 18 de agosto, em 
Manhuaçu. Os 02 (dois) 
levaram a criança, já sem 
vida, para o Hospital Cé-
sar. Os profissionais de 
saúde constataram que ela 
já havia morrido há mais 
de 06 (seis) horas. Exa-
mes realizados revelaram 
sangramentos nas regiões 
vaginal e nasal da vítima. 
 Em seguida, as 
equipes policiais se dirigi-
ram ao imóvel dos envol-
vidos, onde encontraram 

Manhuaçu: mãe e padrasto presos por abandono 
de incapaz: criança de apenas 06 meses morreu

mem para matá-lo.
 Agentes da Polícia 
Militar realizaram buscas 
pela região para encontrar 
os suspeitos, porém eles 
ainda não foram encontra-

abandono de incapaz fo-
ram conduzidos para De-

VIÇOSA

UBÁ
Homem que sofreu tentativa de homicídio continua internado no HSS (crédito da foto: G1 Globo)

dos. Além disso, as autori-
dades encontraram o bas-
tão utilizado pelos autores 
para matar p homem. O 
celular da vítima também 
foi apreendido.

legacia Regional de Polícia 
Civil de Manhuaçu.
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Duda é recebida com festa e é 
homenageada em sua terra: Jequeri  
Mais competições vencidas por 
ponte-novenses no taekwondo

Academia de Ponte Nova conquistam 
medalhas no I campeonato Mineiro de Karatê 

 Os ponte-noven-
ses Matheus Costa e Enzo 
Marcelo, atletas do Team 
Montessori TKD,  com-
petiram  no Open Minas 
de Taekwondo 2024. Ma-
theus Costa na categoria 
faixa preta juvenil (15 a 17 
anos),  até 68 kg, sagrou-
-se Campeão vencendo 
seu oponente por nocaute 
técnico no 1º round. Já o 
atleta Enzo Marcelo teve 
um bom desempenho e 
conquistou o 3° lugar na 
categoria adulto até 74 kg. 
 O evento aconte-
ceu no último fim de sema-
na, domingo, 18 de agosto, 
no Centro Poliesportivo 

Divino Ferreira Braga, no 
Bairro Horto, localizado 
no município de Betim, 
Região Metropolitana de 
Belo Horizonte. O técnico 

de Ponte Nova foi Jayme 
Costa, pais do atleta Ma-
theus Costa, que faz parte 
do Programa Bolsa Atleta 
gerenciado pela Semej.

Enzo Marcelo, Matheus Costa e Jayme Costa (credito da foto: arquivo pessoal)

 Duda agradece a placa de reconhecimento pelo seu feito histórico (crédito da foto: Portal Caparaó)

Sensei Thalles Almeida com colete preto; Davi Junior, Miguel Moreira, Gabriel Cerqueira, Alice Vi-
tória, Enzo Gabriel, Lucas Souza, Davi Lucas, Marcilandio Rocha e Josimar Moreira.  (crédito da 
foto: arquivo pessoal)

Duda, ainda criança, entre os companheiros do time Boa Sorte F.C, de Jequeri (crédito da foto: 
arquivo pessoal)

e já conquistou diversos 
títulos pelo clube. Ela tam-
bém teve passagem pelas 
equipes América de Minas 
Gerais, Cruzeiro e Interna-
cional. Pela Seleção Brasi-
leira, Duda já disputou as 
Copas América e do Mundo 

Enzo Gabriel (kata e Kumi-
te), Gabriel Cerqueira (ku-
mite), Alice Vitória (Kata); 
bronze: Thalles Almeida 
(Kata),Davi Junior (Kumi-
te), Davi Lucas (kumite). 

e foi medalhista de prata 
em Paris, na França, este 
ano, conquistando o vice-
-campeonato olímpico. 
 Cidadezinha do in-
terior, campinho de terra e 
bate bola entre os meninos 
da vizinhança. A história da 
atual camisa 5 da Seleção 
Brasileira não é tão diferen-
te de tantas outras atletas 
espalhadas pelo Brasil. Po-
rém, Maria Eduarda Sam-
paio, ou  “Duda” como é co-
nhecida dentro de campo, 
tem particularidades que 
deixam claro o que a fez, em 
tão pouco tempo, trocar a 
camisa do time do Boa Sor-
te F.C de Jequeri para vestir 
camisas de times profissio-
nais e chegar a ser titular da 
Seleção Brasileira.

A delegação de Ponte Nova 
teve apoio integral da se-
cretaria municipal de Es-
porte, Lazer e Juventude 
(Semej), órgão da Prefeitu-
ra de Ponte Nova.

 Duda Sampaio, ou 
simplesmente Duda, meda-
lhista olímpica com a Se-
leção Feminina de Futebol 
em Paris, foi homenageada 
em Jequeri, na região de 
Ponte Nova. A cerimônia 
foi realizada  no Centro de 
Convenções, na sexta-feira 
passada, 16 de agosto.  O 
momento histórico contou 
com a presença de familia-
res da jogadora, amigos de 
infância, professores, repre-
sentante do poder execu-
tivo e diversos cidadãos. O 
prefeito  de Jequeri  Adilson 
Lopes Silva entregou uma 
placa para a meio-campista 
Duda  homenageando pela 
conquista. 
 Atualmente, Duda 
é jogadora do Corinthians 

 Atletas da Acade-
mia Martial  Team Haitô 
Dojo estiveram em Curve-
lo, no Ginásio Poliesporti-
vo Municipal, na disputa 
do 1º Campeonato Minei-
ro de  Karatê Unificado. A 
competição teve as pre-
senças de 216 atletas de 12 
entidades de Karatê-Do. O 
evento foi organizado pela 
Federação de Karatê Mi-
neira (FKM) e Liga Estadu-
al de Karatê Interestilos de 
Minas Gerais (LEKIMG).
 Estiveram presen-
tes caratecas das cidades 
de Curvelo, Sete Lagoas, 
Betim, Ipatinga, Presidente 
Juscelino, Belo Horizonte, 
Conceição do Mato Dentro, 
Ibirité, Viçosa e Barbacena. 
Ponte Nova foi represen-
tada por 10 caratecas, que 
disputaram  nas categorias 
de Kata (luta imaginária) e 
Shiai Kumite (combate). 
 A delegação de 
Ponte Nova conquistou 08 
medalhas, sendo: ouro: 
Davi Junior (kata); prata: 
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Supercopa dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga continua em Ponte Nova

Campeonato Municipal 
Chicão movimenta Guaraciaba

Passeio Ciclístico de Manhuaçu reúne 
centenas de pessoas de várias idades

Festival de Pipas Assegura nas Escolas 
no Centro Municipal de Esportes e Lazer 
 Será realizado 
neste sábado, 24 de agos-
to, a partir de 9 horas até 
12 horas, no Centro Muni-
cipal de Esportes e Lazer 
(CMEL), localizado na Rua 
João Piranga, no Bairro 
Triângulo, o 2º Festival de 
Pipas Assegura nas Esco-
las (completamente sem 
cerol ou linha chilena). O 
evento é uma parceria da 
secretaria municipal de 
Esporte, Lazer e Juventude 
(Semej) órgão da Prefeitu-
ra de Ponte Nova, com As-
segura nas Escolas. 

A previsão de encerramento 
do Campeonato Chicão de 
Guaraciaba é para o mês de 
dezembro de 2024.
 Resultados dos jo-
gos de 18 de agosto: SEIG 1 x 1 
Sensação Baú F.C; Peñarol F.C 
3 x 0 New's Rosário; Bananal 

to. Durante a concentração, 
aconteceram sorteios de 
vários brindes, camisas do 
Cruzeiro E.C, Clube Atlético 
Mineiro, Boston City F.C (Ma-
nhuaçu)  autografadas, além 
de bicicletas.
 A concentração 
aconteceu na Praça Cordovil 
Pinto Coelho, percorreu as 
ruas Amaral Franco, Salime 
Nacif, Praça da Rodoviária, 
Antônio Pupim, Avenida Ge-
túlio Vargas, Juventino Nu-
nes, Júlio Bueno, Ponte dos 
Arcos e retornou à Praça Cor-

F.C  0 x 1 Abre Campo E.C. Os 
próximos jogos serão realiza-
dos no domingo, 25 de agosto: 
às 10 horas - Furquelhense 
F.C x Socanela F.C; às 13 ho-
ras - BAR100LONA F.C x Casa 
Nova F.C; às 15 horas jogarão  
E.C Beira Rio x União F.C.

dovil Pinto Coelho.
 “Por onde passa-
vam, os ciclistas eram aplau-
didos pelas pessoas que 
aguardavam nas sacadas 
das casas e pelas calçadas. 
No rosto de cada partici-
pante era possível perceber 
a alegria, o entusiasmo em 
participar do momento de 
interatividade”, comentou o 
Portal Caparaó. Os donativos 
arrecadados serão doados a 
entidades e famílias necessi-
tadas, previamente cadastra-
das pela Polícia Militar.

 Em clima festivo e 
de bons jogos transcorreu 
no domingo, 18 de agosto, 
em Guaraciaba, no Estádio 
Municipal Pereirão, a 2ª 
rodada do Campeonato Mu-
nicipal Chicão com a reali-
zação de 03 (três) partidas. 
A promoção é da secreta-
ria municipal de Esportes, 
órgão da Prefeitura, sob a 
coordenação de Rafael Mo-
reira “Meu Chapinha”, que 
é o chefe  do Departamento 
Municipal de Esportes.
 A competição con-
ta com a participação de 14 
equipes, divididas em 02 
(dois) chaves de 07 (sete) 
equipes. Para a 2ª fase, as 04 
(quatro) melhores equipes de 
cada grupo passarão para as 
quartas de final (mata-mata). 

 Centenas de ciclistas 
participaram da 21ª edição do 
Passeio Ciclístico A Favor da 
Vida, promovido pelo 11º Ba-
talhão de Polícia Militar (11º 
BPM), de Manhuaçu. O evento 
aconteceu na manhã de domin-
go, 18 de agosto, consolidado 
como um dos eventos mais par-
ticipativos da Região Leste do 
Sul, com a presença de ciclis-
tas, de diversas faixas etárias. 
 Além de participan-
tes de Manhuaçu, amantes 
do bike de outras cidades 
também prestigiaram o even-

 Soltar pipas em lugar seguro une a família inteira (crédito da foto: Google)

Sub-17, Pontenovense F.C x 
Municipal E.C/Oratórios. No 
domingo, 25/08, 8 horas:, 
Sub-15, S.E. Piedadense x 
Alvinopolense FC; 10 horas: 
Sub-17, S.E. Piedadense x Al-
vinopolense F.C.
 Nos dias 18 e 19 de 
agosto  ocorreram os jogos de 
abertura da Supercopa Sub-
15 e Sub-17 com seis jogos 

relembre os resultados: S E. 
Piedadense 3 x 2 Guaraciaba 
F.C, Sub-15; S.E Piedadense 
2 x 1 Guaraciaba FC, Sub-17; 
E.C Palmeirense 4 x 0 Alvi-
nopolense F.C, Sub-15; E.C 
Palmeirense 0 x 0 Alvinopo-
lense F.C, Sub 15; E.C Anna 
Florência 2 x 2 Gramense EC, 
Sub-15; L.S Agropecuária 0 x 
0 Gramense E.C, Sub-15.

 Promovida pela 
Liga Municipal de Despor-
tos de Ponte Nova (LMDPN), 
presidida pelo desportista 
Tico Santa Helena, continua 
neste fim de semana  a Su-
percopa dos Inconfidentes e 
Vale do Piranga, categorias 
Sub-15 e Sub-17. No sábado, 
24 de agosto, Estádio Juca 
Fonseca (Vila Oliveira), a 
partir de 13 horas e no do-
mingo, 25 de agosto, a partir 
de 8 horas, serão realizados 
06 (seis) jogos.
 Jogos da 2ª rodada: 
24/08 -13 horas: Sub-15, Pa-
lestra Estrela F.C /Viçosa E.C 
x E.C Sport/Dom Silvério; 15 
horas: Sub-17, Palestra Estre-
la F.C x Meninos da Vila F.C 
/Alvinópolis; 16h30:Sub-15, 
Pontenovense F.C x Munici-
pal E.C/Oratórios;  18 horas: 

Equipe Sub-15 do E.C Anna Florânica participa da competição promovida pela LMDPN (crédito 
da foto:Instagram de Marcos Dias)

Movimentação esportiva no Chicão de Guaraciaba (crédito da foto: arquivo pessoal)

SUB-15/SUB-17

PONTE NOVA


